

MEXICANAS EN EL MUNDO

5 GRUMA

Balance irregular

Para Gruma, 2015 fue un año de contrastes internacionales: tuvo mayores beneficios en Estados Unidos y Europa, cerró su participación en Venezuela y vivió dificultades en Centroamérica.

Hasta septiembre de 2015, sus ingresos en Europa y Estados Unidos crecieron arriba de 20% en valor y 5% en volumen, un comportamiento que se mantendrá en 2016, según Fitch Ratings.

"Dado que 67% de sus operaciones están denominadas en dólares, la compañía se beneficia de la valuación del

dólar frente a monedas como el peso", explica Gabriel Treviño, analista de BX+.

Sin embargo, la depreciación de las monedas en América Latina le obligó a sacar de sus operaciones la inversión en Venezuela, además de que en Centroamérica la empresa está enfrentando mayor competencia.

"Hay dos nuevos jugadores a los que se debe poner atención, además de mayores costos", explica Carlos Hermosillo, analista de Actinver.

CB